

SIERRA-CALA

La sierra, en las jornadas de Cala

02/Abril · 20:21 · Prudencio Cortes de la Miyar

A lo largo de los años, la sierra ha querido reivindicar su carácter diferenciado de otros puntos de la provincia, su propia idiosincrasia a través de la celebración de las Jornadas del Patrimonio de la Sierra, que este año entra en su XXIV edición y se celebra en Cala, mientras que el año pasado tuvo lugar en Campofrío.

De nuevo exposiciones, ponencias y comunicaciones, se unirán a las actividades lúdicas que cada año tienen lugar en cada una de las localidades que acogen este evento, que culmina con la elección del Serrano del Año, premio que otorga la emisora Radio Sierra de Arcena, premio, que, en esta ocasión ha recaído sobre el escritor y poeta Manuel Moya, de Fuenteheridos, que, por cierto, acaba de presentar su última novela, "Tierra Negra". La elección de la sede de las jornadas, según los estatutos de la Federación de asociaciones, debe pedirse por parte de una asociación cultural del lugar en concreto que forme parte de la entidad serrana, en este caso, ha sido la asociación Eane la que las pidió. También hay que recordar que esta cita siempre tiene lugar durante cuatro días y finalizar el Domingo de Ramos, por lo que nos encontramos en estos momentos inmersos en la celebración de esta edición vigesimocuarta, ya que la inauguración tuvo lugar ayer jueves. Ser sede de las Jornadas del Patrimonio es servir de escaparate no sólo a la sierra, sino a la provincia y a toda Andalucía, de los valores que existen en esa localidad y en su entorno, es, al mismo tiempo, potenciar los recursos locales, poder contar con espacios escénicos y poner el listón bien alto para que cada año cada una de estas citas se supere a sí misma.

En esta ocasión, las XXIV Jornadas del Patrimonio se inauguraron ayer jueves y se prolongarán hasta el próximo domingo, con especial atención de que todos los públicos tengan cabida en la misma. De hecho, ayer mismo, el día fue por la mañana bien temprano, de los más pequeños, con un taller denominado "Globos con palabras", para continuar posteriormente con un pasacalles a cargo de los pequeños del colegio hasta la Plaza del Moro, donde a lo largo de todos estos días se irán celebrando toda una serie de actividades y, en definitiva, donde tuvo lugar el acto de bienvenida. Como también es costumbre, en cada una de las citas, todo comenzó con la inauguración a cargo de las personalidades locales y provinciales y prosiguió con un paseo en el que se quiso inaugurar cada una de las exposiciones que se pueden visitar a lo largo de estos cuatro días. Sin embargo, el núcleo central de las jornadas son las conferencias, que precisamente ayer ofrecieron contenidos muy diversos e interesantes. Por un lado, Luis Sánchez Díaz y Virginia Robles Arenas, ofrecieron una charla sobre la importancia del agua, con una ponencia denominada "Manantiales y fuentes de Andalucía: hacia una estrategia de conservación". Catálogo de fuentes del Parque Natural Sierra de Arcena y Picos de Aroche.

Agencia Andaluza del Agua y universidad de Granada. Posteriormente, pudimos asistir a los pormenores que conforman el Centro de Turismo Social Sierra Luz, de Cortegana, con la presencia de Rafael Pozo, fundador de la asociación Paz y Bien, promotora de este proyecto, junto con la asociación Fuente Vieja, de la localidad corteganesa y el ayuntamiento.

Esta charla contó también con el responsable de la promoción de este centro, Antonio Fernández Tristanscho, que durante bastante tiempo ha asistido a eventos relacionados con el sector turístico y ha hablado con personalidades políticas tanto a nivel provincial, como, incluso, con miembros de la UE. El primer día culminó con la celebración de la llamada Noche Mágica en Bares y Restaurantes rantes y una proyección en el salón Cultural Emilia Barragán.

Hoy viernes tienen lugar cuatro charlas, dos por la mañana y otras dos por la tarde. a partir del as 11 de la mañana, Sergio Martos, del instituto Geológico Minero de España nos ilustrará sobre la "Integración sostenible de acuíferos asociados a Espacios Naturales Protegidos. El caso del acuífero de la Sierra de Arcena", un tema de gran importancia, según el presidente de la Federación de Asociaciones de la Sierra, Vicente Roselló "teniendo en cuenta que nos encontramos en pleno debate sobre la creación de anillo hídrico". Por otra parte, también otras localidades cercanas formarán parte del contenido de las ponencias, puesto que a las 12 está prevista una charla a cargo de Ignacio Garzón, miembro del CIES, sobre Puerto Moral y la Sierra de Arcena y Picos de Aroche. En este día las mujeres, a través de las diversas asociaciones que existen en las distintas localidades de la sierra también serán protagonistas y ,además de acudir a las ponencias y ver las exposiciones, podrán disfrutar de un amplio abanico de talleres. Las conferencias continuarán a lo largo de la tarde, desde las 4.30 con una ponencia en la Iglesia Parroquial Santa María , a cargo de Mario Rodríguez García, sobre "Milagros y reprimendas para una comarca fronteriza. Santa María de Terena". Será precisamente a continuación cuando podremos disfrutar de la actuación del grupo Axabeba, en este mismo lugar. Pero los vecinos de Cala han querido demostrar que no sólo quieren reivindicar su pasado, sino también su presente y que tienen un gran sentido del humor. Por ello, esta misma noche, nos invitan al musical que ellos mismos han ensayado y que se desarrollará en el salón cultural Emilia Barragán a las 10 de la noche, su título: "Décadas para recordar". Y sin marcharnos de este salón tendremos ocasión de finalizar el día con una noche de fuego.

Los actos para mañana sábado comienzan como cada día con la apertura de las exposiciones y un paseo animado por el grupo Tierra de Sofía, de la localidad, para continuar con nuevas ponencias. En este caso, podremos conocer de primera mano en qué va a consistir la restauración del castillo de Cala, dentro del programa de restauración de arquitectura defensiva de Andalucía, que promueve la Junta de Andalucía, a través de la Consejería de Cultura. Esta charla correrá a cargo de los arqueólogos Eduardo Romero y Timoteo Rivera. Justo a la misma hora también podremos disfrutar de deportes de aventura con tirolesa, rocódromo tiro con arco y la coloración de una gatera. Por cierto, que la charla que vendrá a continuación tendrá como centro precisamente esta labor de restauración después de la explicación sobre el estudio histórico realizado en la charla anterior. Y tras conocer todos estos pormenores sobre esta fortaleza, el profesor de la Universidad de Sevilla Clemente Estevez hablará, ya por la tarde sobre "La Iglesia Santa María Magdalena de Cala", en donde cuando se retiró el retablo de madera, que se restauró, se descubrió otro mucho más antiguo hecho sobre el muro. Desde esta ubicación nos iremos de la mano del investigador del entro de investigación Sancho IV, Manuel Fructos, a Moura. Su título, "Estudio Histórico de la Contienda de Moura". El alcalde, Luis Hermoso quiso hacer un especial hincapié en que estas jornadas "deben ser un acicate importante para que grandes y pequeños participen de ellas, de ahí que junto a las ponencias también hayamos contado con otras alternativas, como talleres para niños, la noche flamenca del sábado en los bares del pueblo, porque queremos que todo el mundo conozca Cala, por sí misma". La jornada de clausura, el domingo será, como es habitual, más corta que el resto de los días anteriores, pues sólo se ofrecerá una ponencia a cargo de Ramón Garrido, profesor de la universidad de Huelva, sobre la mina y el ferrocarril minero de Cala. Tras un pasacalles, hacia las 12.30 se hará entrega del galardón al Serrano del Año, al poeta Manuel Moya, por parte de la directora de Radio Sierra de Arcena, para finalizar con un espectáculo de caballos en el recinto ferial. Las jornadas del Patrimonio están organizadas conjuntamente entre el ayuntamiento de Cala, la asociación Eane, la federación de asociaciones y cuenta con el patrocinio del Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Arcena y Picos de Aroche. Colaboran también la Universidad de Huelva, la Junta de Andalucía, la Diputación de Huelva y Cajasol. Además, para los estudiantes universitarios, que quieran participar en las jornadas, podrán hacerlo y optar a créditos de libre configuración. En este marco de las jornadas no debemos olvidar un pilar importante como son las exposiciones, que gracias a la labor desinteresadas de los diversos colectivos, se podrá visitar un total de 13 exposiciones en un total de 8 ubicaciones diferentes. Por otro lado, se presentarán, varias comunicaciones sobre distintos temas, como "La presencia corteganesa en el Nuevo Mundo", de Pablo Jesús Borralló, "Las rapaces diurnas del Parque Natural Sierra de Arcena y Picos de Aroche: situación, problemática y recomendaciones para su observación", de Rafael Romero; "sobre la presencia de Scenella morenensis en los terrenos cámbrios de Cala", de Ignacio Garzón;"Genealogía de Sierra", de Rodolfo Recio, "Juicio de residencia a los oficiales del concejo de Cala, 1570", de Carmen Rey; o "Materiales prehistóricos del castillo de Cala, de J.A. Pérez Macias, T. Rivera y E. Romero. Sin duda, se trata de unas jornadas muy completas y participativas.



▼ Inauguración de las Jornadas · Autor: Prudencio Cortes

VOTA LA NOTICIA

COMPARTIR

ENVIAR



Cursos Ley Dependencia

Valoración de la discapacidad. Entornos accesibles integrales

www.ibv.org

Anuncios Google

SUPLEMENTOS

información



GRAN PREMIO ESPAÑA DE MOTOCICLISMO 2009

Toda la información detallada del Circuito de Velocidad de Jerez



MOTOR

Toda la actualidad del mundo de las dos y cuatro ruedas.



PANTALLAS

Actualidad y críticas de cine, DVD's, etc...

+SUPLEMENTOS

BLOGS & OPINIÓN

información



APARCA QUE ME BAJO

Una visión prescindible y particular del mundo y sus actualizaciones.



DESDE LA GRADA

La actualidad deportiva, sus diferentes ámbitos y atractivos. Por Alberto Fuentes y Javier Escudero



RETRATOS DE LA HISTORIA

Un paseo por acontecimientos históricos reveladores y enigmáticos. Por José María Deira.



LO QUE QUEDA DEL DÍA

Cine y alternativas de ocio. Por Abraham Ceballos.



EL SEXO DE LOS LIBROS

Literatura y Erotismo. Por Carlos Manuel López Ramos.



UNA MIRADA ACTIVA

Reflexiones, valoraciones y descubrimientos en torno a la sociedad del siglo XXI. Por Diego Sánchez Olmo.



EL OTRO LADO DE LA POLÍTICA

La política andaluza vista desde el ámbito periodístico. Por Carmen del Toro.



NI TONTAS, NI LOCAS, NI BRUJAS

Sociedad, opinion y relatos, desde una óptica feminista. Por Ana Isabel Espinosa



EL VIAJERO ITINERANTE

Turismo itinerante y activo: campismo y sus elementos de acampada, ciudades, monumentos, parques naturales.



EL ANACORETA URBANO

Literatura creativa, ironía, humor negro, cuentos y retales mentales varios. Por Javier Jiménez



LA MANO INVISIBLE

Información económica. Por Juan Antonio Puche.

+BLOGS

Información

+ Leídas

+ Comentadas

+ Votadas

1. El desempleo y problemas en el trabajo, principales retos de la mujer serrana
2. Rosal, capital de los cazadores
- 3.